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以重做铸重心，关键的一点就是对机遇的把
握。

不可否认，郑州正面对着从未有过的发展机
遇。然而，再大的机遇，再好的机遇，都只是发展的
前提条件。真正要发展，就看我们怎么去把握机遇。

因时而变，因机而发；顺时而动，随事而制。从
古至今，都是智者的必然选择。郑州是带动的龙
头，郑州是辐射的核心。不是一个名分，而是一种
要求，即要求我们的工作做得比别人早、做得比别
人好，换句话说，也就是要求我们比别人起得更早、

比别人睡得更晚。这种情况下，每一天对我们来说
都非常的珍贵。

放过今天的人，也一定会放过明天。因此，我
们必须认真对待每一天。在标兵渐行渐远、追兵越
来越近的当前，任何一步行动上的迟缓，都可能造
成全局上的被动。更何况，我们肩负着河南振兴的
重任，不允许有半点懈怠。

建设郑州都市区、打造中原经济区核心增长
区，工作千头万绪，困难千重万重。正因为如此，我
们必须全力抢抓机遇。机遇在哪里？就在对一项

又一项工作的落实中，就在对一个又一个困难的克
服中。任何事情都有一个最佳时机，这个最佳时机
好比市场上的交易，只要你稍有延误，它就掉价了。
今天的事情，今天一定要做，绝不能推到明天；一天
能完成的事情，保证一天内见结果，绝不能推脱两
天。明日复明日，我们就可能错过这个最佳时机。

记得培根曾经说过一句话：机会老人先给你送
上他的头发，当你没有抓住再后悔时，却只能摸到
他的秃头了。郑州发展，正当其时。我们一定要抓
住机会老人的头发，而不能摸到他的秃头。

重在把握机遇
□郑 言

加快领导方式转变 推进中原经济区建设
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“做”：就是崇实尚干 就是狠抓落实
□网友 东方云曦
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“以重做铸重心”，文章直接点“题”，明晰一
个“重”字，围绕“重”字感责任、围绕“重”字找差
距、围绕“重”字出动力。

我们欣喜地看到，在中原经济区建设的浪
潮中，郑州市委、市政府非常明确自己这个“重
心”的重要性，自觉多了一份担当与责任。为了

解决政府工作效率、作风问题，市委书记连维良
提出要“提高三个效率、建立七个机制、落实十
个不允许”。其中包括建立为民办事职权岗位
每周7天工作制，保证周六、周日办理手续的岗
位不停止办公。

连维良说，我们要用最“笨”的办法落实
提高效率的措施。中原经济区建设，重点在

“做”，郑州要在中原经济区建设中当好“排
头 兵 ”，起 到“ 示 范 、带 动 ”作 用 ，更 重 在

“做”。这样亲民务实的作风，给人耳目一新
的感觉。明确了定位、找准了差距，要解决的
就是老百姓最迫切需要解决的热点、难点问
题，老百姓生活是否舒心，感觉是否幸福才是
最终目的。

理清思路，找准“抓手”，建立起一套主动

发现问题、解决问题的工作机制，主动发现问
题、解决问题。切切实实抓好落实，一步一个
脚印地往前走，才使得（请办事项）协调会、日
（周）询问、周报跟踪成为常态方法，让递交承
诺书、平时考察、评优评差、经常性暗访成为
常态制度，让项目推进周例会、联审联批日例
会、经济运行和公共管理日例会、群众诉求交
办和信访稳定日例会、媒体网络舆情监督事
项交办日例会成为常态机制。坚持首席服务
官制度，坚持千名机关干部下社区、下农村、
下项目、下企业、联系交通路口，领导干部第
一时间到现场。譬如郑州的网络新闻发言人
ZZIC，以注重落实、注重实效著称，如今已经
成为政府与网友之间互动的桥梁，郑州的网
络问政真真正正走在了全国前列。正是用这

些管用、长效、低成本、易接受的方式抓具体、
促深入、助落实、求突破，才形成了如今的“郑
州作风”。

以重做铸重心，关键还是这个“做”字，必须
责任当头，机制健全。郑州已经形成了一套比
较完善的机制，形成了一个干事创业的氛围，让
庸官懒官无以立身。看一个官员是不是在

“做”，“做”得好不好，标杆就是老百姓拥护不拥
护，满意不满意，每个人都是郑州一分子，个人
做好了，单位效益也会大大提高，单位之间有了

“达标创优”的氛围，就会提升郑州都市区建设
的效率，无疑是在“加重郑州这个重心”。郑州
做好了，才能在中原经济区建设中发挥应有的
龙头和示范、带动效应，才能真正不辜负全省人
民的期望。

谋划长远 改革创新
——访市发改委主任蔡红

□郑州日报记者 宋建巧

“以重做铸重心”，点出了郑州的时代之重、龙头之重、
重心之重、示范之重、责任之重。市发改委将视“铸重心”为
己任，努力在郑州都市区建设中谋划长远、改革创新。

重服务。强化谋划意识，实现郑州都市区规划科学化；
强化参谋意识，提高参谋作用有效化；强化主动意识，提升
服务工作优质化；强化为民意识，增强民生建设和谐化；强
化创新意识，促进发展能力持续化。

重落实。紧紧围绕“重点项目、重点企业、重点行业、重
点集聚区”，努力实现新突破。全力推进“十百千”工程和

“发改委企业服务年”活动，进一步提高行政服务效率；全力推进现代产业体系建设和产业集
聚区建设，加强特色产业集群基地建设。

重提升。加快经济发展方式转变，增强郑州在中原经济区领跑力建设。增强产业集聚
能力，强化交通枢纽设施建设，吸引区域资源要素向郑州流动，形成整合区域资源的强大合
力，全面提升郑州市的辐射力、整合力、影响力。

以做为重 当好龙头
——访郑东新区管委会主任吴福民

□郑州日报记者 王文霞

“‘以重做铸重心’，高屋建瓴，立意深远，催人奋进，作
为中原崛起的重要战略支点和郑州新区建设桥头堡的郑
东新区，将发挥在郑州新区开发中的龙头带动作用，做中
原经济区建设的先行区、首善区和示范区。”郑东新区管委
会主任吴福民直言道。

郑东新区将发挥优势，突出特色，重点推进三个重点
区域开发：龙湖地区，以龙湖工程和CBD副中心建设为龙
头，带动整个区域开发，不断优化设计，提高经济效益，将
龙湖地区打造成生态宜居的城区典范；龙子高校园区，加

快高校建设和湖心岛开发，完善园区配套，优化园区功能；综合交通枢纽地区，以高铁新客站
投用为契机，加快周边开发。加快绿地300米双子高塔等项目建设，将东西广场打造成展示
我省形象的靓点区域。同时，着力做好五项重点工作，即全力推进龙湖区域开发，不断加快
高校园区建设，服务综合交通枢纽建设，加强优势产业集聚，大力发展现代物流业。

提速求效 重在实干
——访郑州高新区管委会主任张建国

□郑州日报记者 赵文静

“以重做铸重心”，不仅为全面发挥郑州在中原经济区
建设中的龙头作用、重心作用和示范带动作用指明了努力
方向，也为高新区努力实现由区到“城”的跨越提供了发展
动力，高新区管委会主任张建国表示，“实干兴邦”，“十二
五”期间，高新区将全力做强做大新兴主导产业，全力发展
第三产业，强力推进“高新城”建设。

作为郑州都市区“产城融合、宜居宜业”的“高新城”组
团，高新区将按照建设中原经济区、郑州都市区的要求，坚
持“三具两基一抓手”，深入贯彻落实科学发展观，求实求效

地出实策、用实招、办实事，突出“国家高新”本质特性，实施“三个坚定不移”（坚定不移地发展
高端产业、坚定不移地走自主创新之路、坚定不移地实施“产城融合”）的发展战略，紧紧围绕

“十二五”确定的目标，抓项目、抓园区、抓上市、抓创新、抓城中村改造，努力将高新区打造成集
新兴产业、科技、创新、生态宜居为一体的郑州都市区科技创新极，让人民群众真正得到实惠。

重抓项目 促新跨越
——访郑州经开区管委会主任张延明

□郑州日报记者 裴其娟

“‘重做铸重心’重在做，经开区已进入全力打造郑州都
市区先进制造业新城的关键时期，必须依靠项目带动产业
集聚，才能实现工业新跨越，进而实现由区到城的转变。因
此，把工作重心放在抓项目上，就是转变领导方式、对‘重做
铸重心’的最好落实。”经开区管委会主任张延明说。

“十一五”以来，经开区保持了强劲的增长势头，开工建
设超亿元项目达66个，总投资670亿元，其中郑煤机、旭飞
光电二期、益海嘉里等项目今年将建成投产。

张延明指出，“十二五”期间，经开区将在打造新城上着
力建设商业文化宜居区、新兴产业先导区、进出口贸易和现代物流集聚区、先进制造业示范
区、高端商务中心区五大组团。在打造20个百亿元产业集群上下工夫，在拉大城市框架、加
大基础设施投资力度上下工夫，在建设生态宜居新城、实现统筹发展上下工夫，推动经开区
在更高层次上实现新跨越。


